

## 11 Para leer

¿En tu país la gente llega puntual a una fiesta o a una comida?

Este es un fragmento del cuento «Ogla» del libro *Abecedario para niñas solitarias* (1994) de la escritora y periodista mexicana Rosaura Barahona. Ogla es una mujer polaca que vive en México con su marido mexicano. En esta parte del cuento ella cuenta su experiencia con las invitaciones en México. Lee el texto y contesta las preguntas.

La primera vez que la invitaron a una merienda la citaron a las cinco. Acudió puntual sólo para encontrar a la anfitriona en bata, con rizadores en la cabeza y metiendo el pastel al horno. Se disculpó por haber confundido la hora o el día pero su anfitriona le dijo en tono comprensivo y maternal que en México si alguien citaba a las cinco, se esperaba que los invitados llegaran más o menos a las seis. Ogla preguntó por qué no mejor citaban a las seis y, su anfitriona con toda naturalidad, respondió: «Porque la gente empezaría a llegar a las siete».



¿A qué hora era la invitación?

¿A qué hora llegó Ogla?

¿A qué hora tenía que llegar? ¿Por qué?

Una semana después la invitaron al cine a las cuatro.

¿Qué crees que hizo Ogla? Y, ¿qué crees que pasó?